

kostaldea

# El Gobierno vasco autoriza licitar la nueva lonja de pescado de Bermeo

LA INSTALACIÓN DISPONDRÁ DE 7.532 M<sup>2</sup> DE SUPERFICIE TOTAL

Las remozadas instalaciones, de 11,6 millones de euros, optimizarán la exposición, la venta y la carga de pescado

IMANOL FRADUA

BERMEO. El último Consejo de Gobierno vasco presidido por el lehendakari Ibarretxe ha dado luz verde a la licitación de los trabajos para la construcción de la nueva lonja de pescado en el muelle de Erroxape, en Bermeo. La habilitación de la nueva infraestructura portuaria, que será remodelada sobre la base de la actual, dispondrá de un presupuesto de más de 11,6 millones de euros distribuidos en dos anualidades, merced a los 18 meses que prevén durarán unas obras cuyo inicio podría darse a mediados del presente ejercicio.

El nuevo edificio, con uso destinado a venta, primera manipulación, almacenamiento y labores de control y salida de pescado, ampliará la superficie del inmueble actual dentro de los límites establecidos en el Plan Especial referente a la dársena bermeotarra-, "en la zona pesquera aledaña al puerto comercial, como superposición al edificio actual y la Cofradía", agregaron fuentes del ejecutivo vasco. De planta rectangular, la superficie construida alcanzará 7.532 m<sup>2</sup>, de los que



Un arrantzale pasea por las inmediaciones del edificio que acoge la lonja bermeotarra. FOTO: IMANOL FRADUA

más de 3.700 se ubicarán en la planta baja y otros 3.830 en la primera.

"Se plantea un edificio de planta rectangular" con posibilidad de sectorizarlo en tres áreas, todo ello en previsión de la optimización de la exposición, la venta y la carga de las capturas "de una manera rápida, limpia y eficaz", remarcaron fuentes del Gobierno vasco. Así, estimaron que en la planta superior del nuevo complejo pesquero "se desarrollará la zona administrativa y de almacenaje".

En lo que respecta al piso bajo, el Departamento de Obras Públicas y Transportes de Lakua plantea la

creación de "dos entradas". La principal "en su lado oeste, es decir, en la cara más próxima a Bermeo"; y otra, a su vez, "en la fachada este, dando acceso a la zona de la cafetería". Además de estos accesos, se prevé ubicar otros tres para el pescado, las salidas de emergencia y de mantenimiento, mientras que la nueva lonja también dispondrá de paneles solares "para ahorrar energía", elevadores y un montacargas.

La fachada norte, por su parte, dispondrá de un mayor tratamiento estético y arquitectónico, "resaltándolo mediante vidrio sobre las otras tres fachadas". En sus lucer-

narios se proyecta ubicar unas luces que "con muy poco gasto energético y sin mantenimiento por la noche" cambiarán de color. En suma, "la idea generadora del proyecto es la de un gran barco varado junto al mar", aseguraron.

**ALTERNATIVA** Mientras los trabajos de ampliación de las instalaciones portuarias sean acometidos durante los años 2010 y 2011, la Cofradía de Pescadores San Pedro baraja ubicar la lonja de forma provisional junto a la planta de hielo adyacente, que está situada en el muelle de Erroxape.

## Unos 140 participantes estarán presentes en las Jornadas de Cultura y Paz

GERNIKA-LUMO ACOGERÁ ADEMÁS LA CELEBRACIÓN DEL SEGUNDO ENCUENTRO DEL PROYECTO EUROPEO CRIC

I. FRADUA

GERNIKA-LUMO. Cerca de 140 participantes de una treintena de países participarán hasta este sábado en la decimonovena edición de las Jornadas de Cultura y Paz organizadas por Gernika Gogoratuz en la localidad foral. La cita servirá, además, para llevar a cabo el segundo encuentro del proyecto europeo CRIC, una iniciativa de investigación sobre "cómo afectan a la identidad" la destrucción y posterior reconstrucción del patrimonio cultural. En ella participan universidades y asociaciones de cinco países que han sufrido conflictos.

Las jornadas, que contarán con cuatro sesiones durante dos días de ponencias, se llevarán a cabo en el Elai Alai Aretoa bajo el título *Historias de vida, lugares simbólicos y*

*reconstrucción de identidades en la construcción de la paz.* Todo ello servirá para "continuar con el trabajo que Gernika Gogoratuz viene elaborando en temas de memoria e identidad", aseguró ayer la directora del centro María Oianguren.

Los ponentes tratarán de "ofrecer la visión de la interculturalidad desde la cotidianidad" en la primera jornada de charlas. Pero además, habrá posibilidad de visionar el documental *Bizi naizen lekutik*, una cinta "sobre historias de vida de migraciones de Gernika y Busturialdea".

El viernes "conoceremos a través de cinco estudios de casos -Francia, Bosnia, Chipre, Alemania y el Estado- cómo la destrucción del patrimonio y la reconstrucción afectan a la identidad", agregaron. Y es que el proyecto de investigación europeo en el que participan las universidades de Cambridge, París, Dresde, Umea y Surrey, el Consejo Superior de Investigaciones Científicas-CSIC- y Gernika Gogoratuz, entre otros, celebrarán una reunión en la villa. Cada



Miembros de Gernika Gogoratuz, durante su comparecencia. FOTO: I. FRADUA

### CITAS DESTACADAS

● **Ejes.** Las charlas de Gernika Gogoratuz versarán en su decimonovena edición sobre la memoria y la identidad en la construcción de la paz.

● **CRIC.** El proyecto europeo acercará los ejemplos de destrucción y reconstrucción del patrimonio y sus consecuencias sobre la identidad en conflictos de Francia, Alemania, el Estado, Chipre y Bosnia. Los análisis a concluir por cada una de las entidades participantes servirán "como recomendación" para en las políticas públicas de este ámbito.

● **Proyecciones.** Dos documentales serán presentados en las jornadas: 'Bizi naizen lekutik' y 'La voz visual'.

uno analizará una situación conflictiva -el CSIC, los atentados del 11-M y Gernika Gogoratuz el bombardeo- y sus consecuencias.

Esa misma jornada tendrá lugar el encuentro de supervivientes del bombardeo "en su décimo tercera edición" y se estrenará un nuevo documental, *La voz visual*, que realiza "una nueva y personal visión sobre ser sobreviviente", obra de Pia Kuhlmann y Pedro Deltell. Será proyectado a las 20.00 en el Elai Alai.

Un día después se llevará a cabo "el decimosegundo encuentro de la Red Gernika" dando a conocer algunas experiencias de cooperación al desarrollo emprendidas en Guatemala y Colombia por el centro gernikarra.

## ONDARROA ABRE EL PLAZO DE LAS SUBVENCIONES PARA TRES ÁREAS

Cultura repartirá hasta 106.350 euros; Deportes, 86.895; y Juventud, 10.000

ONDARROA. El Ayuntamiento de Ondarroa ha abierto el plazo de solicitudes para optar a las subvenciones de este ejercicio de cara a realizar proyectos de promoción del deporte, la cultura y la juventud, que tendrán como fecha límite de presentación el 22 de mayo.

La consignación presupuestaria para cada una de las áreas será de 106.350 euros en lo que respecta a Cultura; 86.895 euros, para Deportes; y 10.000 euros para los proyectos para la juventud. Según indican las bases que rigen la convocatoria, las ayudas subvencionarán, "con carácter general, el cien por cien de la cuantía solicitada", aunque "nunca podrán superar el coste total de la actividad".

Los proyectos culturales, deportivos o juveniles subvencionables deberán ser ejecutados por grupos que tengan su dirección social en Ondarroa y que desplieguen su actividad en el municipio, siendo los destinatarios de la misma los habitantes de Ondarroa.

Además de los costes directos de cada actividad, también serán subvencionados los gastos administrativos asociados a su tramitación y seguimiento, aunque estos costes no podrán exceder del 20% del importe de los costes directos.

Las hojas de solicitud y las condiciones que regirán la convocatoria están disponibles en el Registro Municipal y en el departamento de Cultura y Deporte. > I.F.

## ONDARROA > Andra Mari jaiak iragartzeko kartela egiteko lehiaketa zabaldu dute

Aurtengo Andra Mari jaiak iragarriko dituen kartela aukeratzeko lehiaketa martxan jarri du Ondarroako Udalak. Parte hartu nahi dutenek ekainaren 10era arteko epea izango dute lanak aurkezteko. Horretarako Udala kultura sailara eraman edo postaz aurkeztu ahal izango dituzte, guztiak ere 20 x 20 zentimetroko neurrikoak edo proporzionalak izanik, eta nahi den teknika erabiliz. Derrigorrezkoa izango da kartelean *Ondarroako Jaiak* eta, letra txikiagoan, *Andra Mariak* idatzia agertzea. Irabazleak 750 euroko saria jasoko du. > I.F.

## GERNIKA-LUMO > Elikagaiak erabiltzeko ikastaroak emango ditu Behargintzak

Gaur hasita elikagaiak erabiltzaile titulua lortzeko bi ikastaro jarriko ditu martxan Behargintzak. Profesionalentzat zein langabetuentzat antolatutako saioetan 36 lagunek parte hartuko dute. Klaseak gaur, bihar eta hilaren 29 eta 30ean emango dituzte tekniko adituek Lanbide Ekimenak erakundearen egoitzan. Garbitasun ohiturak, desinfekzioa edo haragi eta itsaskiak manipulatzeko baldintzak landuko dira, besteak beste. Maiatzean beste ikastaro bat egingo dute. > I.F.